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Abstract (en)
Applicator consists of a handle (11) and a head (12) implanted with teeth or bristles. The head has three corners or projections (14 - 17), of which
two (14, 16) lie opposite one another on a line lying perpendicular to the axis (X) of the handle. Another projection (15) is located opposite the
handle and parallel to it, while none of the head's edges (18 - 21) are parallel to the handle's axis. The corners of the head are rounded, and the tips
of the bristles or teeth lie on a concave surface.

Abstract (fr)
La présente demande concerne un applicateur de produit capillaire (10), notamment d'un produit de coloration, comprenant un manche (11) dont
une extrémité est solidaire d'une brosse (12), constituée d'un ensemble de dents ou poils (13) implantés sur un support (30), la section de la brosse
(12) parallèlement à un plan du support (30) présentant au moins trois coins ou excroissances (14-17) dont deux (14, 16) sont orientés à l'opposé
l'un de l'autre, sensiblement perpendiculairement à un axe X du manche, le troisième (15) étant orienté à l'opposé du manche (11), sensiblement
parallèlement audit axe X, ladite section ne comportant pas de bord (18-21) sensiblement parallèle à l'axe X du manche (11). <IMAGE>
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